
中国作协采风团走进高邮
本报讯（记者 赵妍东方）5月27日下午，中国作

家协会采风团“走进江淮生态大走廊”采风活动第四
站走进高邮。《人民文学》主编施战军一行参加采风活
动。市委常委、宣传部部长潘建奇等参加相关活动。

施战军一行参观了文游台，观赏了高邮湖上风
光等，对高邮深厚的历史文化和生态大走廊建设给
予高度评价。潘建奇向前来采风的作家们介绍了高
邮的秀美风光，并希望作家们经常来高邮做客、多宣
传高邮。
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市政协财贸组督办小组重要提案
本报讯（通讯员 许仁园 记者 杨晓莉）

5月 25日下午，市政协财贸组围绕小组重要
提案《关于加强城区洗车点整治的提案》召开
专题会议。市政协副主席张贵龙参加会议。

会上，主、协办单位负责人分别汇报了
城区洗车点整治工作进展情况，提案人对
提案办理工作提出了意见和建议。市政协
财贸组委员们也分别针对城区洗车点存在
的问题提出了各自的意见和建议。

张贵龙要求，主、协办单位要将城区洗
车点整治与当前的文明城市创建工作相结
合，确立起“尽力办、合力办、借力办、马上
办”的提案办理工作理念，扎实推进城区洗
车点整治工作，并以此次小组重要提案办
理为契机，对城区洗车点进行“了断式”整
治，进一步规范我市城区洗车点经营秩序。

我市预排参加省第二次项目集中开工项目
本报讯（记者 殷朝刚）5月 27日下午，副市长

邱加永主持召开我市拟参加全省第二次重大项目集
中开工活动筹备工作督办会，听取各乡镇、园区拟参
加开工项目基本情况的汇报；相关部门对项目建设
过程中应注意的问题和环节提出建议和意见。

根据扬州市委、市政府相关工作要求，我市参加
全省第二次项目集中开工的项目不得少于 50个，
而且所有开工项目必须手续齐全。为此，我市高度重
视，各乡镇、园区精心筛选，确保目标任务圆满完成。

邱加永要求，各乡镇、园区及相关部门，要把握
好工作时间节点，抢抓工作进度，切实落实好项目立
项、环评等手续办理；要主动协调工作，在抓开工项
目数量的同时，更要抓项目的体量和质量；要认真梳
理在手项目，对照相关产业政策、“准入门槛”，对项
目进行审核取舍；发改、国土、环保、经信、规划等部
门要全力服务项目建设，确保项目早日开工建设。同
时，要瞄准全年目标任务，既要必保必成 50个项目
参加省第二次重大项目集中开工，又要确保全年重
大项目目标任务的完成。

创文明城 做文明人

爱我名城 传承非遗

多个非遗项目与传统老行当“亮相”非遗文化展示日

本报讯（记者 管玮玮）5月 28日
上午，由市政府主办、市文广新局承
办、市文化馆和市非遗保护中心协办
的为期 3天的“爱我名城 传承非遗”
2017年高邮市非遗文化展示日活动
在盂城驿东入口广场拉开帷幕。市领
导潘建奇、王薇、居晓波出席开幕式并
为我市被列入第四批扬州市非物质文
化遗产项目代表性传承人名单的 13
名项目传承人颁发证书。

开幕式上，市委常委、宣传部部长
潘建奇致辞。他说，我市是国家级历史
文化名城，历史文化资源丰厚，目前已拥
有国家、省、市各级非遗项目40多项。此
次举办非遗文化展示日活动，通过静态展
示、动态演示以及活态表演三种方式集中

呈现我市非遗项目和传统老行当，旨在让
更多的市民尤其是我们的下一代了解、
保护和传承好非物质文化遗产。

潘建奇指出，发展非物质文化遗
产，功在当代、利在千秋。各相关部门
今后要继续协力支持，社会各界要继
续广泛关注，广大市民要继续热情参
与，不断推动我市非物质文化遗产保
护、传承工作取得更加丰硕成果。

开幕式期间，我市还向宝塔小学
附属幼儿园、第一小学和第二中学进
行“高邮民歌传承基地”授牌，并向部
分老行当手艺人代表授牌。

开幕式结束后，市领导与广大市
民一起饶有兴致地欣赏了部分非遗项
目的精彩表演。

市委市政府推进农业农村工作
本报讯（记者 陆业斌）5月 27日下

午，市委、市政府召开全市农业农村工作
推进会，总结今年以来农业农村各项工
作，部署当前及下一步工作，动员各地各
有关部门进一步坚定发展信心、理清发展
思路、靠实发展举措，奋力冲刺“双过半”，
确保全年目标任务圆满完成。市委副书记
张新钢到会讲话；市委常委、市政府党组
成员、市委统战部部长杨文喜主持会议。

张新钢指出，农业农村工作非常重要，
从中央到地方都高度重视。今年以来，我市
农业农村工作总体情况较好，但也存在薄
弱环节，要引起高度重视。高邮农业农村工
作有许多方面受到省、扬州市的关注，去年
获评扬州一等奖。今年我市农业农村工作
必须要在扬州领跑，第一的目标不能变，一
定要做出特色和亮点。常规工作要争优创
先，重点工作要力求突破，阶段性工作要抓
好落实。

就做好下一步农业农村工作，张新钢
要求，要强化推动手段，强化发展研究，强
化观摩交流，强化督查力度；要再接再厉，
克服厌战情绪，把全市农业农村工作推向
更高水平。

杨文喜就当前防汛防旱、夏粮收购、秸
秆禁烧、农民增收、农村维稳、农业现代化
建设、特色农业发展、畜禽养殖场关闭整治
等农业农村重点工作提出要求。

会上，各乡镇园区以 PPT形式，演示
交流了今年以来农业农村工作的亮点以及
下一步的思路和举措；农工办、农委、水利
局、粮食局分别交流了有关工作。

市领导督查开发区文明创建网格化管理工作
本报讯（记者 王小敏）5月 27日

上午，市委常委、开发区党工委副书
记、开发区管委会主任赵广华带领市
新闻信息中心、城建局、规划局、科技
局、招商银行等单位负责人深入高沙
园社区，现场督查文明城市创建工作。
市政协副主席张拥军参加督查。

督查中，赵广华要求各职能单位和
部门要进一步加强领导，明确责任，按
照网格化要求，承担各自的职责；要发
挥各职能单位和部门的优势，加大公益
广告宣传力度，迅速营造浓厚的文明城
市创建氛围；要对社区提出的出摊经

营、违规停车等问题及时进行整改，确
保网格化管理的各项工作任务落到实
处；要引领百姓参与到文明城市创建中
来，形成一个长效的管理机制，使网格
化管理工作真正取得实效。

张拥军对高沙园社区创建文明城
市工作也提出了相关要求。

各职能单位和部门围绕当前存在
的问题进行汇报交流，并协商了解决
问题的方案。
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本报讯（记者 管玮玮）5月 27日，
市十五届人大常委会召开第二次会议。
市人大常委会主任张秋红，副主任薛晓
寒、孙明如、吴惠山、杨向东出席会议。副
市长李生、张军应邀列席会议。

会议听取并审议了市政府关于“放
管服”改革及服务企业发展情况的汇报、
市政府关于全市现代农业园区建设情况
的汇报、市检察院关于刑罚执行监督工
作情况的汇报、市人大常委会执法检查
组关于《未成年人保护法》贯彻实施情况
的汇报，审议并批准了《龙虬镇总体规划
（2016-2030)》和《车逻镇总体规划
（2016-2030）》的议案。

张秋红对相关工作提出具体要求。
关于市政府“放管服”改革及服务企业发
展工作，她要求市政府及相关职能部门
要严格落实主体责任；要主动作为与担
责、加强沟通与协调；要结合实际大胆探
索创新；要加大督查问效，坚决杜绝只说
不做或打折扣、搞变通、不作为、慢作为、
乱作为现象的发生。

针对全市现代农业园区建设工作，
张秋红要求市政府及相关部门，要切实
加强组织领导，强化工作考核；要突出重
点，着力培育富有特色的主导产业，不断
壮大优势农产品规模；要扩大辐射，发挥
龙头企业的带动作用，并积极引导相关农业经济组
织通过多种途径，与农民紧密联系，让农民从发展现
代农业中得到更多实惠。

关于刑罚执行监督工作，张秋红要求，市法院、
公安、司法等部门要紧密配合，虚心接受监督，主动
提供线索，形成良好的联动工作机制，有效促进刑罚
执行监督工作的顺利推进；要紧盯工作重点，解决突
出问题，把各项监督管理措施落实到位；要加强队伍
建设，提升现有执法队伍能力水平，努力适应新刑诉
法对刑罚执行监督工作的新任务、新要求。

关于《未成年人保护法》执法检查工作，张秋红
要求市政府要调整好未成年人保护工作委员会，设
立相应工作机构，落实成员单位职责，真正实现工作
有人管、有人牵头、有人做。各相关部门要按照职责
分工，切实保护好未成年人“身与心”的健康，并加大
未成年人保护法的社会宣传力度，有效发挥未成年
人活动场所作用。

会议还听取了市检察院部分副检察长、检察员
的述职报告并进行满意度测评，审议通过了有关人
事任免事项。

高邮灯具照亮“一带一路”
本报讯（通讯员 杨小丽 记者 殷朝

刚）日前，“一带一路”国际合作高峰论坛
在京完美闭幕。5月 24日，记者从市经
信委、高新区及相关灯具企业了解到，
“一带一路”战略实施给我市灯具产业发
展带来了千载难逢的时机，我市已有近
20家路灯照明灯具制造企业的产品进入

“一带一路”。
“一带一路”是“丝绸之路经济带”和

“21世纪海上丝绸之路”的简称，它是世
界上最长的经济大走廊。“一带一路”致力
于通过互联互通，发挥地区各经济体的
比较优势，最终实现合作共赢、共同发
展。近年来，市委、市政府及有关乡镇园
区、职能部门积极引导灯具企业抢抓机
遇参与“一带一路”建设，以更宽的视野
开拓国内外市场，并取得成效。高邮灯具
照亮了“一带一路”。

龙腾照明集团以不断输出多元化、高
品质产品赢得了“一带一路”市场的青睐。
该公司成功实施了内蒙赤峰首个道路照

明 PPP项目、西藏拉萨环城高速全线太
阳能路灯项目，并受商务部委托，参与了
巴基斯坦国家援外工程项目等。近期，该
公司还成功中标厦门“金砖五国”主会场
景观照明项目，并建立全国城市照明维护
中心。今年1至4月份，该公司累计实现
开票销售2亿元，增幅403%。

豪纬照明灯具公司把项目投向中亚
市场，紧邻中哈自贸区建设了“科豪科技
城”，借助中哈自由贸易区的优势，对哈萨
克斯坦等中亚国家开展灯具产品跨境销
售业务，为灯具产品走向中亚、东欧等市
场建立了“一带一路”的桥头堡。现在该公
司在中哈边境建有科技基地、产品展示大
厅。另外，该公司还成功中标缅甸仰光“智
能交通管控”项目。今年1至4月份，该公
司共实现开票销售 4000多万元，增幅
148%。

承煦电气公司生产的铝旋压灯杆、智
能控制系统产品，被杭州 G20峰会萧山
机场大道改造项目选中后名声大振，现在

公司的灯具产品已出口欧洲、东南亚等国
家。今年1至4月份，该公司实现开票销
售1.2亿元，增幅253%。

此外，天虹照明、天祥照明、星火照
明、开元照明等灯具企业，也纷纷瞄准“一
带一路”市场，将产品销往“一带一路”沿
线国家。尤其是天祥照明公司在非洲国家
建了 3家集生产、销售、服务为一体的境
外分公司，并在 5个国家建成“海外仓”，
通过境外公司和“海外仓”，向 27个国家
和地区销售各类 LED灯、太阳能灯、交通
信号灯、汽车及摩托车 LED前大灯等产
品，境外年销售超1.5亿元。

据市经信委主任陆炜介绍，我市照明
灯具企业之所以能在“一带一路”大放光
彩，得益于政府的引导。“中国道路照明论
坛”“企业家大讲堂”等活动，为灯具企业家
进军“一带一路”搭建了对接、合作平台。同
时，市委、市政府及相关园区出台的鼓励参
与“一带一路”建设的奖励政策，也激发了
企业“走出去”的热情。

王林山 摄


